

Frankfurt (Oder), den 15.04.2019

16. Sitzung des AStA der XXVIII. Amtsperiode

Zeit: Montag, 15. April 2019, 18:30 Uhr

Ort: AStA-Büro, Große Scharnstraße 59, 15230 Frankfurt (Oder)

Anwesende Referent*innen:

Georg, Adrian, Gesche, Paula, Janina, Sophie, Lucie, Alexander, Bella, Julia, Albena

Anwesende Berufene

Aaron

Entschuldigte Referent*innen:

Unentschuldigte Referent*innen:

-

Gäste:

Valerian Steenheuer (StuPa)

Nell Imbriani (FSR Jura)

Anna Outsetari (Interstudies)

Franzi Gockel (Viaphoniker)

Amanda McKay (Fforst)

Alexander Posse (Fforst)

Johanna Sophie Hiebl (Fforst)

Danny Knedler (ART and der Grenze)

1. Eröffnung

Die Eröffnung der **16. Sitzung** durch den AStA-Vorsitzenden **Georg** erfolgt um **18:34 Uhr**.

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der AStA ist mit 11 von **11** anwesenden Referent*innen **beschlussfähig**.

1.2 Bestimmung eines Protokollführers

Albena schreibt das Protokoll.

1.3 Annahme des Protokolls der vorherigen Sitzung vom 15. Sitzung am 01.04.19

Die Annahme des Protokolls der 15.Sitzung (geführt von Julia) wird auf die nächste Sitzung verschoben, da es sprachliche Fehler enthält.

Alexander schlägt vor, das Protokoll zu korrigieren.

1.4 Beschlusskontrolle

Es gibt keine offenen Beschlüsse.

1.5 Annahme der Tagesordnung

Lucie möchte über die Passwort Problematik sprechen.

Janina möchte ein Punkt unter Ausschluss der Öffentlichkeit diskutieren.

Georg möchte Punkte für das nächste Monatsgespräch mit der Unipräsidentin Frau Von Blumental sammeln.

Die aktualisierte Tagesordnung wird mit (11/0/0) angenommen .
--

2. Fragestunde für Studierende

Keine Fragen.

3. Projektanträge

3.1 Fforst Semesterplanungs-& Kennenlernworkshop

Kurzbeschreibung aus dem Antrag:

Um den Verein, das Hausprojekt und dessen Aktivitäten aufrecht zu erhalten und weiterzubringen soll durch ein gemeinsames intensives Wochenende die Gemeinschaft zwischen neuen und alten fforster*innen intensiviert werden, damit sich alle besser gegenseitig kennen lernen und die Idee des Projektes verstehen können. Eine Auseinandersetzung mit der Frage, in welche Richtung das fforst sich bewegen soll, ist weiterhin sehr wichtig. Wir wollen die Renovierungsarbeiten in unserer Eventtage weiter voranbringen sowie größere Aktivitäten im Sommersemester bearbeiten und sich vor allem mit den Events im Sommer, wie beispielsweise dem Fest der Nachbarn/Fforstfestival Brachiale und einen nachhaltigen „Fforstschrift“ (Längerfristige Finanzierung anfallender Sanierungsarbeiten) bemühen. Um all diese wichtigen Themen effektiv zu bearbeiten, sind 2,5 intensive Tage in der großen Gruppe ohne Ablenkung sehr hilfreich für das effektive Erarbeiten von Ergebnissen.

Anmerkungen:

Keine

Fragen:

Gesche fragt was ein Black Box.

Die Person vom Fforst erklärt das, dass eine Workshopmethode sei.

Sofie fragt was Soli vom Punkt 2. vom Eigenteil bedeutet.

Alex fragt ob, das eine offene Veranstaltung ist.

Sie sei meistens für Fförster.

Janina merkt an, dass der AStA 8.40 pro Person pro Nacht bezahlt also weil 25 Personen für 2 Nächte Antrag sind, muss der Antrag auf 425 € gekürzt werden.

Der Antrag vom Fforst wird mit (10/0/1) angenommen .

3.2 Cuban Salsa Workshop

Georg merkt an, dass der AStA vor der Veranstaltung die Anträge billigt.

Alexander (Fforst) äußert Kritik an diese Richtlinie.

Georg macht klar, dass es um das Geld der Studierendenschaft geht und dass, das Fforst nicht zum ersten Mal diesen Fehler begeht.

Janina zitiert den genauen Paragraph aus der Richtlinie

Alexander (Fforst) bittet den AStA die Kritik über die Richtlinie zu lesen

3.3 Interstudies - Empfang der Internationalen Austauschstudierende.**Kurzbeschreibung aus dem Antrag:**

Bei der Welcome Ceremony werden die neuen internationalen Studierenden der Viadrina begrüßt. In diesem Rahmen wird unter anderem Frau Prof. Dr. von Blumenthal eine Rede halten. Auch der Oberbürgermeister René Wilke ist eingeladen, ein Grußwort an die Studierenden zu richten. Es wird gastronomische Verpflegung durch Catering geben, zu Beginn der Veranstaltung werden die Gäste mit Sekt begrüßt. Es handelt sich um eine private Veranstaltung, zu der nur geladene Gäste Zutritt haben. Insgesamt sollen ungefähr 200 Gäste geladen werden. Nach dem offiziellen Teil der Veranstaltung soll es musikalische Rahmengestaltung und Social Program geben.

Anmerkungen:

Georg merkt an, dass der AStA bis 300 € bewilligen darf. Für mehr muss man sich an das StuPa wenden.

Fragen:

Sofie fragt wo es Werbung gibt.

Anna (Interstudies) erklärt, dass es eine Facebook Veranstaltung gibt und dass jede/jeder Austauschstudierende eine Email bekommen hat.

Der Antrag von Interstudies wird mit (11/0/) **angenommen**.

3.4 Viaphoniker

Kurzbeschreibung aus dem Antrag:

Die Viaphoniker wollen sich mit dem Probenwochenende im Sommersemester 2019 auf das „Uni meets Stadt“ Konzert vorbereiten. Dazu bedarf es intensiver Proben des gesamten Orchesters, aber auch Registerproben der einzelnen Instrumentenstimmen. Das Probenwochenende bietet die Gelegenheit sich intensiv mit den Stücken auseinanderzusetzen. Außerdem spielt die interaktive Dynamik des Orchesters eine wichtige Rolle. Auf dem Probenwochenende sollen sich die Mitglieder des Orchesters besser kennenlernen und als Gruppe zusammenwachsen.

Anmerkungen: Keine.

Fragen:

Janina fragt wie viele neue Musiker dabei sind

Franzi (Viaphoniker) weiß nicht genau.

Der Antrag von Viaphoniker wird mit (11/0/0) **angenommen**.

3.5 FSR Jura

Ihr Antrag ist nicht online eingegangen. In 2 Wochen wird vom AStA betrachtet.

3.6 Naturkosmetikworkshop Fforst

Auch dieser Antrag wird auf die nächste Sitzung verschoben, da er nicht ausgedruckt eingereicht wurde.

Leute von Art an der Grenze gibt Flyer an dem AStA und fragt nach Sitzangelegenheiten. Die Leute vom Fforst schlagen Bänke vor, die sie zur Verfügung stellen könnten.

4. Password Problematik

Es geht um die Moodle Passworts für Jura Kurse.

Sophie sagt, dass bei WiWi auch viele Sachen wegen Urheberrechte nicht hochgeladen werden

Lucie meint, dass man die Materialien irgendwo zur Verfügung stellen, wenn man nicht teilnehmen kann.

Adrian teilt mit, dass die KuWis eine Facebook Gruppe haben, wo man alle Passwörter von den Kursen finden kann.

Lucie merkt an, dass ein Problem mit dem FB geben würde, da nicht jeder ein Profil hat oder will.

Georg schlägt vor, mit dem Fakultätsrat und dem Dekanat Gespräche zu führen.

5. Monatsgespräch mit der Unipräsidentin Frau Von Blumenthal.

Georg hat einen Vorschlag: Livestream von Vorlesungen z. B vom Partneruniversität Posnan bzw. an Uni Posnan, weil es in manchen Bereichen nicht genug Kurse gibt.

Lucie fragt wie das Mitdiskutieren funktionieren soll.

Janina sagt, dass man einfach zuhören kann.

Georg sagt, dass ein Fragetool zur Verfügung der lehrenden Person gestellt sein kann.

Sophie fragt wie die Prüfung an der Viadrina aussehen soll, wenn man nicht hier immatrikuliert ist.

Georg sagt, dass das Dekanat eine extra Prüfung einrichten könnte.

6. Bericht des AStA-Vorsitzenden

Georg sagt, dass das StuPa sich darüber beschwert, dass zu wenige ReferentenInnen zu den Sitzungen gehen. Auch bei manchen der letzten AStA Sitzungen war der Ausschuss nicht beschlussfähig. Ab sofort muss jede/r ReferentIn ein Grund haben warum er/sie nicht da war. Er war mit Julia bei Prof. Dr. Kocher. Außerdem war er bei dem Erstiempfang und dem Iniativenmarkt. Am nächsten Tag (16.04) wird er bei dem Empfang der Austauschstudierenden und beim X. Science Slam teilnehmen.

7. Bericht des StuPa-Präsidiums

Valerian berichtet:

Zwischenberichte vom 2. Quartal der Legislatur von Albena Alexander und Lucie werden auf der nächsten Sitzung besprochen

Am 02.05.2019 18 Uhr ist die nächste Sitzung, für die die Referent*innen noch ein Zwischenbericht schreiben müssen. Die StuPa Sitzungen für diese Legislatur sind wie folgend:

Am 16.05. 2019 18 Uhr

Am 06.06. 2019 18 Uhr

Am 27.06.2019 18 Uhr

Sophie fragt, ob innerhalb des StuPas über die Wahlwerbung gesprochen wird.

Valerian antwortet, dass das in den Fraktionen passiert

Julia fragt wann der nächste HoPo Ausschuss stattfindet.

Paula fragt ob sie mitkommen kann.

Valerian sagt das es öffentlich ist.

8. Berichte aus den Referaten

8.1 Referat Kultur

Adrian berichtet, dass wir einen Headliner für das Sommerfest haben

Morgen (am 16.04) findet der X. Science Slam statt und er bittet die ReferentInnen um 19:30 im Kleist Forum zu sein, um mit Kleinigkeiten zu helfen. 4 SlamerInnen werden auftreten. Danke an Paula für den Design. Für den Fotomarathon bräuchten wir eine FB Veranstaltung.

8.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit und Design

Paula hat sich mit Plakaten für verschiedene Veranstaltungen beschäftigt. Sie hat einen Vortrag über Nachhaltigkeit am Samstag gehalten. Das entsprechende Seminar steht für die BWLER und Kuwis auf Moodle zur Verfügung. Mit Lucie hat für den Shop gearbeitet– Preiseliste aktualisiert, Pullis in M müssen evtl. bestellt werden.

Georg schlägt Bienenstöcken in AM vor.

Aaron sagt, dass Rotarakt und Rotarie planen auch über Bienen

Georg bittet ihn sich mit den Initiativen in Kontakt zu setzen um Bienenawarness zu schaffen.

8.3 Referat Hochschulpolitik Innen

Julia hat letztes Mal das Protokoll schreiben. Sie möchte ein Wahlvideo haben, weil es sehr traurig ist, dass die Wahlbeteiligung niedrig ist. Außerdem hat sie zusammen mit Georg Prof. Dr. Kocher getroffen. Sie war bei dem Innitiativenmarkt am 10.04 dabei und bei einem Vortreffen mit dem Studentenwerk. Sie hat auch zusammen mit Albena das Barhopping und die Stadtführung am 10.04 organisiert.

Julia fragt wann sie die Gremienrunde organisieren kann.

Georg sagt vor dem 12.06.

Julia will Anfang Mai, weil der 29.05 die Frist zum Aufstellen für die Wahl ist. Unsere Werbung muss früher anfangen.

Paula merkt an- noch früher

Georg schlägt 6-10.05 vor

13-19.06 Gremienwahl

Paula schlägt vor, vor der nächsten Sitzung am 30.04 eine Runde Brainstorming für die Wahl zu machen

8.4 Referat Gleichstellung und Soziales

Alexander berichtet über die Krimmstadtführung. Er war beim letzten Treffen mit der Präsidentin. Das Einreichen der Anträge auf Zuschuss zum Semesterticket läuft im Moment.

8.5 Referat Sport

Lucie hatte ein Termin bei AOK. Sie wurde bei der letzten Sitzung vom StuPa von einem Ruderkurs angesprochen. Für die Präsidentin schlägt sie Themen vor: Wasserspender, Basketball. Außerdem hat sie beim Barhopping geholfen.

8.6 Referat Verwaltung

Sophie berichtet über die Initiativeförderung. Das IKMZ speichern Daten im eigenen Server. Sie hat die neuen Sprechstunden gemacht. Sie bittet die anderen ReferentInnen die Ordner in den Sprechstunden zu schreddern. Sie erinnert die ReferentInnen, dass die nächsten Zwischenberichten am 30.04 fällig sind.

8.7 Referat Finanzen

Janina berichtet über den Haushalt. Sie ist enttäuscht dass, so wenige ReferentInnen bei dem StuPa Sitzung waren. Sie musste sich rechtfertigen, und hatte nicht genug Unterstützung.

Wenn der Haushalt nicht durchkommt, wird nicht so angenehm.

Manche Fraktionen haben Problem mit dem Geld für das Stuck und Gabi.

Die Haushaltsänderungen sind geblieben.

Paula- Projekte fördern, die in Polen sind

Lucie wundert sich auch über die Situation

Paula- Janina hat im Stupa erklärt, diskutierbar aber nicht rückhaltlos; die Idee muss erläutert werden

Janina schlägt ein Gespräch mit manchen Fraktionen.

Paula- Boykott möglich

Julia macht sich Gedanken über das Problem mit Gabi

Janina sagt, dass sie Vollzeit angestellt ist und ohne sie geht es nicht.

Lucie sagt, dass die Arbeit von Gabi vorgestellt sein muss

Janina sagt, dass ein Gespräch mit den problematischen Fraktionen helfen würde.

Georg macht klar, dass Gabi wichtig für uns ist

Janina sagt ein Steuerberater nur das Buchen übernehmen würde aber das wäre teurer

Sophie merkt an, dass so jede/r Studierende mehr zahlen muss

Janina sagt, dass wir sparen aber auch das wird als Problem angesehen.

Adrian fragt wie der Haushalt genug Stimmen im StuPa erhalten könnte

Lucie merkt an, dass nur Valerian zu den AStA Sitzungen kommt aber keine Abgeordneten von den anderen Fraktionen.

Georg: Abgeordnetenordnung Beitagsordnung

Janina: Semesterticket könnte evtl. ausfallen.

Paula macht Flyer über das Babybegrüßungsgeld.

8.8 Referat Anti-Rassismus

Bella teilt mit, dass das "Festival contre le racisme" zwischen 24.06 und 05.07 stattfindet.

Am 20 Mai findet eine Veranstaltung statt über die Europawahl und den Ausstieg der Rechten in Europa mit Fragenrunde

Georg fragt was für Veranstaltungen gibt es bei dem “Festival contre le racisme“.

Bella antwortet: Workshops für Ausländische Studies, Events über Arbeitsrechte, kleinere Workshops, Sie schickt allen ReferentInnen mehr Information.

Georg fragt wie viele Teilnehmer zu erwarten sind.

Bella rechnet mit 15 Teilnehmern

8.9 Referat Internationales

Albena hat eine Studentin getroffen, die den AStA um Unterstützung mit ihrer StartUp bittet. Es geht um Plastiktüten für die Bibliothek. Ein Teil der Preis geht an Obdachlosen in Berlin. Außerdem hat sie das Barhopping und die Stadtführung mit Julia organisiert. Sie hat für das Vorglühen kostenloses Bier vom Frankfurter besorgt. Es gab aber nicht so viele Leute. Trotzdem hatte Spaß gemacht.

8.10 Referat HoPo Außen

Gesche redet über eine Pressekonferenz wegen den u18 Wahlen am 17.05. Sie war auch bei dem Innitiativenmarkt am 10.04. Sie hat an einem HoPo Ausschuss über die Europawahl teilgenommen.

9. Sonstiges

Gesche teilt mit, dass die BrandStuVe neue Sprecher hat, die uns besuchen werden

Die Sitzung ist um **20:24**geschlossen.

Nächste Sitzung: 30.04.19

Georg Gauger

Name, Vorsitz

Albena

Name, Protokollant*in